

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 16 de agosto de 2010.



EDUCACIÓN:

Estatad: La UAEM en La Jornada Morelos

SALUD:

Nacional: El IPN estudia bacteria para mejorar cultivos

ECONOMÍA:

Nacional: Ajustes de precios y tarifas públicas presionan la inflación

POLÍTICA:

Estatad: A las Islas Marías, 129 reos de Morelos

Nacional: Disminuyen familias biparentales

Internacional: Barack Obama nada en aguas contaminadas por el derrame de BP

EDUCACIÓN

Estatal:

“La UAEM en La Jornada Morelos”

El día de hoy en el diario La Jornada Morelos se publicó un extracto de la intervención del rector de la UAEM, Fernando de Jesús Bilbao Marcos, en el espacio del noticiario radiofónico de la Oficina de Prensa de la Rectoría en UFM Alterna, del lunes 9 de agosto de 2010, el tema fue los Ninis. Mencionó que desde hace algunos meses se ha señalado que nuestro país tiene alrededor de 7 millones de jóvenes que viven una situación verdaderamente complicada. Esta situación consiste en que estos jóvenes están sin oportunidad de estudiar y sin oportunidad de trabajar, de ahí viene la concepción “ni trabajan, ni estudian”...

La Jornada Morelos, p.16, (Fernando de Jesús Bilbao Marcos).

“Escuelas privadas quieren en sus oficinas boletas de alumnos”

La presidenta de la Asociación de Propietarios de Escuelas Particulares de Cuernavaca (APEPAC), Magda Ponce Hernández, señaló que la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos estableció en la recomendación emitida a las autoridades estatales, entre ellas el secretario de Educación y el director del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), la entrega de las boletas y certificados originales a las escuelas y no a los padres de familia, como lo manifestó el titular del organismo Felipe Sedano Reynoso. La representante de dicha agrupación hizo referencia a declaraciones del titular del IEBEM, quien expuso que durante la semana anterior el instituto estuvo a la espera de que los padres de familia de las escuelas privadas que están en conflicto por el pago de cuotas de incorporación, acudieran a las oficinas, pues existe la disposición de entregar la documentación ya referida directamente a los alumnos a través de sus padres. Pues afirmó que no existe interés en afectar a los estudiantes. Ante estas afirmaciones, Magda Ponce aseveró que ésta no es la recomendación de la CEDH, y con esa medida la autoridad estaría promoviendo que no se respeten los propios canales oficiales que ellos han dispuesto para cumplir con la normatividad de incorporación. Insistió en que los propietarios de escuelas nunca se habrían negado a pagar las cuotas o costos de derechos que las leyes dispongan, al recordar que lo que motivó que iniciaran el juicio desde el año 2005, fue el impactante incremento a esas cuotas que en su momento fue de “más del mil por ciento y de forma unilateral”. Insistió en que en este momento el IEBEM, de acuerdo con lo señalado por la CEDH, violenta artículos de leyes nacionales e internacionales sobre los derechos de los niños, y amplía la responsabilidad al secretario de Educación y al titular del Ejecutivo. Además reiteró que la APEPAC ha manifestado su disposición de cubrir los cobros, siempre y cuando se los soliciten por escrito, con el monto específico a pagar, pero tampoco, dijo, se les ha hecho llegar ese documento. Por lo tanto, hasta este fin de semana algunas escuelas continúan sin recibir la documentación correspondiente.

La Unión de Morelos, p. 19 (Tlaulli Preciado).

“Amplían cierre de inscripción para el Premio al Ensayo Científico Juvenil”

El presidente de la Academia de Ciencias de Morelos, Joaquín Sánchez Castillo, dio a conocer que se amplió el plazo de cierre de recepción de trabajos en el Premio al Ensayo Científico Juvenil, convocado por esa institución y La Unión de Morelos, con el fin de dar oportunidad a un mayor número de jóvenes, ya que está dirigido a estudiantes de nivel secundaria y medio superior. Cabe recordar que de igual forma se otorgarán por primera vez los premios al “Mérito Estudiantil” y “Profesor Distinguido”. El representante de la asociación que agrupa a los científicos más connotados, reconocidos nacional e internacionalmente, que residen y trabajan en la entidad, recordó que el objetivo de estos premios es estimular el desarrollo de la ciencia o del pensamiento en torno a la ciencia, tanto de profesores como de los jóvenes, por lo que este concurso está dirigido a estos niveles de formación. “La intención de la Academia y de La Unión de Morelos es que cada día más jóvenes se acerquen al mundo de la ciencia, pues nuestro país requiere de más científicos y que el abordaje de todo asunto o problema tenga esta visión”, abundó al señalar que la invitación está hecha de forma abierta a todos los estudiantes de todas las instituciones, no a científicos o quienes ya incursionan en esta área, sino a los jóvenes que están en formación. El doctor Sánchez Castillo hizo énfasis en que esta es la primera vez que la Academia de Ciencias de Morelos realiza la entrega de premios, no obstante que desde su fundación se consideró como una manera de promover el estudio de la ciencia. Y en esta ocasión, subrayó, se cuenta con la participación importante de La Unión de Morelos que apoya además con el financiamiento, para la entrega de estímulos económicos en los premios al Ensayo Científico Juvenil y al Profesor Distinguido de 9 mil pesos para cada una de las categorías. Mencionó que la convocatoria para los tres premios está abierta y puede ser consultada tanto en La Unión de Morelos como en la página de la Acmor, al tiempo de dar a conocer que se amplió el término de recepción de trabajos al 23 de septiembre en el caso del Ensayo.

La Unión de Morelos, p. 13, (Tlaulli Preciado).

SALUD

Nacional:

“El IPN estudia bacteria para mejorar cultivos”

Con el objetivo de mejorar los cultivos del campo mexicano, entre estos maíz, sorgo, arroz, y trigo, alumnos del Instituto Politécnico Nacional (IPN) realizan una investigación dirigida al estudio genómico de la bacteria *azospirillum brasilense*, la cual permitirá incrementar la producción en forma natural y disminuir el uso de fertilizantes, informó la casa de estudios en un comunicado. Erika Acosta Cruz, alumna del doctorado en ciencias en biomedicina y biotecnología molecular, quien realiza la investigación, señaló que para optimizar el aprovechamiento de la bacteria en el crecimiento de los cultivos es indispensable conocer a fondo su funcionamiento y propiedades. Hasta la fecha he encontrado más de mil 500 genes, entre los cuales algunos tienen que ver con la interacción de la planta y otros influyen en su adaptación al suelo. Esta bacteria promueve que las raíces de las plantas crezcan más y absorban y aprovechen mejor los nutrientes, los minerales y el agua que se encuentra en el suelo, de ahí la importancia para conocerla bien.

La Jornada, p.39, (De la redacción).

“Enfermedades crónicas no transmisibles, prioridad para el gobierno federal: Ssa”

El titular de la Secretaría de Salud (Ssa), José Ángel Córdova Villalobos, aseguró que las enfermedades crónicas no transmisibles son prioridad para el gobierno federal, pues son causa de muerte prematura y enormes gastos en salud, sobre todo la diabetes, que cada año cobra la vida de 60 mil personas. Al encabezar la primera sesión ordinaria del Consejo Nacional para la Prevención y Control de las Enfermedades Crónicas no Transmisibles, señaló la urgencia de impulsar la estrategia de cinco pasos por tu salud, a la que están llamadas a participar la iniciativa privada, las dependencias gubernamentales y las asociaciones médicas.

La Jornada, p.40, (Sin firma).

ECONOMÍA

Nacional:

“Ajustes de precios y tarifas públicas presionan la inflación”

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) alertó sobre la presencia de presiones inflacionarias causadas por los permanentes ajustes a tarifas públicas y los incrementos en la cotización de productos de consumo básico. En consecuencia, el incremento general de precios en la economía mexicana puede alcanzar niveles superiores a 5 por ciento este año, destacó. El organismo recordó que la cotización de algunos alimentos básicos ha comenzado a mostrar repuntes en los mercados internacionales, lo que de continuar impactaría de manera importante sobre los precios en el mercado interno.

La Jornada, p.20, (Juan Carlos Miranda).

“La gasolina Magna se cotiza 40% por arriba del índice inflacionario”

La política de ajustes mensuales de precios a la gasolina Magna, de 8 centavos por litro, ha propiciado que el precio de este combustible –el de mayor consumo en el país– haya tenido un aumento acumulado durante la gestión del presidente Felipe Calderón de 24 por ciento, es decir, 40 por ciento superior al índice general de inflación, la cual acumula un alza de 16.94 por ciento en el mismo periodo, revelan estadísticas del Banco de México (BdeM). A partir del primer minuto del sábado pasado el gobierno federal aplicó el octavo aumento en el año en el precio de los combustibles. Así, la gasolina Magna subió 8 centavos, para ubicarse en 8.44 pesos por litro; la Premium aumentó 4 centavos, a 9.94, y el diesel se encareció también 8 centavos, para costar 8.80 pesos por litro. En lo que va de 2010 la gasolina Magna ha registrado un alza de 56 centavos, que significa un incremento de 7.1 por ciento.

La Jornada, p.20, (Israel Rodríguez).

“Los útiles escolares cuestan 25% más que cuando empezó el gobierno de Calderón”

Cada familia gastará en este ciclo escolar 25 por ciento más en útiles escolares, y los uniformes para sus hijos serán 14 por ciento más caros de lo que eran cuando empezó el gobierno del presidente Felipe Calderón, en contraste con la inflación general de 16 por ciento que se acumuló en el periodo, indican estadísticas del Banco de México (BdeM). Sólo en cuadernos, carpetas, lápices y demás artículos escolares –sin incluir uniformes, zapatos, tenis y tampoco colegiaturas o cuotas escolares–, la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) calculó que para el ciclo escolar que arranca el 23 de agosto los padres de familia gastarán entre 820 y 2 mil 86 pesos por cada hijo que tengan en la primaria. Tales montos representan entre 13 y 33 por ciento de los ingresos de 6 mil pesos o menos con los que vive la tercera parte de los hogares que participaron en un sondeo de la dependencia, aplicado en 23 ciudades del país, pero fundamentalmente del Distrito Federal. Si bien 90 por ciento de las familias compran en efectivo los útiles, existe entre 7 y 8 por ciento que dijo hacerlo con crédito.

La Jornada, p.23, (Susana González).

POLÍTICA

Estatal:

“A las Islas Marías, 129 reos de Morelos”

Este domingo fueron trasladados al penal de máxima seguridad de Islas Marías 129 internos sentenciados por delitos del fuero federal, quienes purgaban condenas en el Centro Estatal de Reinserción Social Morelos y en otras cárceles de la entidad. La Secretaría de Seguridad Pública del estado informó que las autoridades federales buscan reducir la sobrepoblación en los centros de reclusión de los estados y ocho internos solicitaron ser transferidos a las Islas Marías.

***La Jornada*, p.32, (Rubicela Morelos Cruz) y *La Jornada Morelos*, p.4, (Elizabeth Cuevas Villalobos).**

“Expide SRE 29 mil pasaportes en Morelos”

El registro de 1,400 sociedades mercantiles en la entidad, en lo que va del 2010, lo que significa un incremento en el número de empleos y el fortalecimiento de la actividad económica en el estado, reveló el delegado estatal de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Miguel Herrera López, mencionó que mensualmente se registran de 200 a 250 sociedades mercantiles en el estado de Morelos, con lo cual les dan certeza jurídica y pueden realizar diferentes actos en beneficio de sus socios. Otro de los servicios más solicitados, añadió, es la expedición de pasaportes, los cuales llegan a 29 mil al año. Este documento es el único que es reconocido por las autoridades internacionales y de otros países. Las personas que lo solicitan lo pueden utilizar para realizar diferentes trámites, no sólo para viajar. Herrera López dijo que ha repuntado el número de solicitudes de apoyo en la Red Consular de México en los Estados Unidos, por la detención de familiares de personas morelenses. Se les brinda asesoría legal y además los apoyan para estar en contacto con sus seres queridos que se encuentran en calidad de detenidos.

***El Regional*, (Roberto Heredia).**

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8582:expide-sre-29-milpasaportes-en-morelos&catid=42:local&Itemid=63

“Avanza el programa de rescate y saneamiento de medio ambiente”

Cumple el gobierno de Marco Adame con el proyecto de gestión ambiental, destacando que dentro del Plan Estratégico de Rescate y Saneamiento, se ejecutan 332 acciones en tareas de cuidado, promoción y cambio de actitudes hacia el medio ambiente. En cumplimiento a la revisión periódica que comprometieron ambas partes en este proyecto, impulsado por el gobierno de Morelos en la presente administración, el gobernador Marco Adame Castillo y patronos de la Fundación Gonzalo Río Arronte, evaluaron los avances que presenta el proyecto de gestión ambiental que se implementa en el estado, y cuyo trabajo principal es el Rescate y Saneamiento de la Cuenca del Río Apatlaco. La reunión de trabajo se llevó a cabo en las instalaciones de Casa Morelos, donde el gobernador estuvo acompañado por el secretario Ejecutivo de la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), Fernando Bahena Vera, el subsecretario de Agua y Saneamiento de esta comisión, José Luis Gómez González.

***La Jornada Morelos*, p.3, (Miguel Ángel García).**

“Ofrece el gobierno más apoyo a microempresas”

Ratifica el gobierno estatal su compromiso con la generación de empleos y fortalece sus estrategias para impulsar la creación de micro, pequeñas y medianas empresas, aseguraron los secretarios de Desarrollo Económico, Rafael Tamayo Flores y de Desarrollo Humano y Social, Ricardo Esponda Gaxiola. Esponda Glaxiola dijo que fueron inaugurados los cursos de capacitación “Forma tu Microempresa”, impartidos por Nacional Financiera a beneficiarios del programa de Fomento al Empleo de Empresas Sociales. Informó que el objetivo de estos cursos de capacitación es fortalecer las capacidades de los participantes para desarrollar un plan de negocios y estrategias para saber dónde y cómo vender sus productos, conocer la materia prima que se requiere para darle forma a su negocio, así como visualizar la puesta en marcha de la empresa social. Ricardo Esponda destacó que se necesita responder a la crisis económica que vive el mundo, el país, y el estado, con nuevas ideas y nuevas acciones, y estas empresas sociales representan esos esfuerzos que pueden ayudar a fomentar empleo, conseguir ingresos, y mejorar las condiciones de vida de los habitantes que más lo necesitan en el estado.

***La Jornada Morelos*, (Miguel Ángel García)**

http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/89841-ofrece-el-gobierno-mas-apoyo-a-microempresas

“Concreta Cuernavaca 41 obras públicas de las 55 prometidas”

Tras agradecer a la sociedad por la paciencia y el apoyo mostrado a su gobierno ante la situación que se enfrenta por la basura, lo que será solventado en los próximos días, el alcalde Manuel Martínez Garrigós significó el avance que en materia de obra pública se ha consolidado durante la presente administración, como son las 55 obras que se comprometió a ejecutar en el primer año, de las cuales 41 han sido ya entregadas a las comunidades, mientras que las 14 restantes están por concluirse. Durante una gira de inauguración de obras en materia de ampliación de la red eléctrica, deportivas y de drenaje por el poblado de Ocotepec y las colonias Revolución y Satélite, el presidente resaltó lo anterior. En esta gira de inauguración de obras, el alcalde abrió un paréntesis para informar la determinación de su gobierno de cancelar la concesión que se tenía con una empresa privada que cobraba 9 millones de pesos al mes, producto de un contrato heredado por la administración pasada, y que no se conformaba con consumir casi el 13 por ciento del presupuesto anual del ayuntamiento, sino que además en una actitud irresponsable, decidió cancelar el sistema de recolección, “y ahora se le escuchan expresiones contra el presidente municipal, cuando a quien lesionaron fue al pueblo de Cuernavaca”.

La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia).

“Sindicato cerrará puertas de la UAEM”

Hoy el Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (STUAEM), tomará las instalaciones del campus Chamilpa de la máxima casa de estudios de Morelos. Los integrantes de este sindicato cerrarán las puertas a las 08:00 horas, pero permitirán que los estudiantes que llegaron antes puedan salir. De acuerdo con el secretario general del STUAEM, Moisés Rueda Romero, la medida se implementará ante el incumplimiento del contrato colectivo de trabajo. Dicho contrato establece en la cláusula 29 numeral 12, que la administración central de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) debe otorgar becas a los trabajadores de la máxima casa de estudios, así como a sus dependientes económicos. Sin embargo, ante el inicio del semestre las becas no se han entregado y sólo se les ofrece a los sindicalizados algunos espacios en las escuelas incorporadas. “Es que la universidad nos quiere dar sólo algunos espacios en las escuelas incorporadas, porque tiene convenio sólo con el 10 por ciento del total de la matrícula. Pero eso no es problema nuestro, a nosotros siempre se nos han concedidos las becas, y si la universidad no tiene convenio, pues que nos pague las colegiaturas y se cumpla con el pacto laboral”, señaló Rueda Romero. Ante tal situación el STUAEM acordó en asamblea tomar la medida para presionar a las autoridades dar cumplimiento con este contrato, o en caso contrario, en los próximos días se emplazará a huelga. Al respecto, la Oficina de Prensa de Rectoría envió un comunicado en el que se informa que hoy desde las 07:00 horas, el rector Fernando Bilbao Marcos estará en la entrada principal del campus Chamilpa para reunirse con una comitiva del sindicato, con el fin de solucionar el conflicto y evitar el cierre de los accesos a la universidad, además de la huelga.

La Unión de Morelos, p. 16, (Salvador Rivera).

“Ayuntamientos morelenses omiten su obligación de separar desechos”

“Los 33 ayuntamientos de Morelos han sido omisos con su responsabilidad en el cuidado del medio ambiente y lo establecido por la Ley de Residuos Sólidos del Estado de Morelos, ya que desde su publicación debían de ofrecer la infraestructura necesaria para la composta de los desechos orgánicos y el reciclaje de los inorgánicos, pero da la impresión de que no han leído la ley o ni siquiera saben que existe”. De acuerdo con el biólogo Francisco García Campos, promotor de la agricultura orgánica y lombricomposta, “la autoridad municipal está en el problema de tratar de tener una cobertura al 100 por ciento de recolección de basura, (por ello) ya no tiene tiempo de pensar en este manejo integral de residuos. Ojalá y las autoridades se pongan al nivel de los ciudadanos”, deseó. “Definitivamente se está violando esta ley, por ello quiero destacar que nosotros, como tianguis Cuexcomate, no somos los únicos; hay muchas iniciativas de grupos organizados, ciudadanos que somos quienes estamos dando la batalla; estamos abiertos a dar asesoría y capacitación en nuestros centros de trabajo, incluso escuelas y comunidades de campesinos. Sin embargo, como que la autoridad deja mucho que desear”, expresó. El ex director de Desarrollo Ambiental de Cuautla apreció: “En esa ley se especifica muy claramente el concepto de manejo integral de residuos; quiere decir que todo lo que es inorgánico, todo lo reciclable –el vidrio, plástico, papel, cartón, metales– debe de acopiarse en un sitio específico para su reciclamiento y en el caso del desecho orgánico, debe de ser canalizado a centro de lombricompostaje y compostaje para que el resto de la basura se reduja a un 15 a 20 por ciento y, eso sí, vaya a un lugar de confinamiento controlado o relleno sanitario”. Asimismo, agregó que “en esa ley se contempla el concepto de responsabilidad compartida. Lo que quiere decir que todos los generadores de basura, llámese desde una familia, hasta el gran industrial, las tiendas de autoservicio, las iglesias, escuelas; todos estamos obligados a separar nuestros residuos. Pero la contraparte, la autoridad municipal, tiene la gran responsabilidad de brindar toda la infraestructura para que esto que ya está separado sea transportado y llevado al lugar adecuado”.

La Unión de Cuautla, p.7 (Job Olivares).

“Graves omisiones y fallas en proyecto del supermercado en Tlaltenango”

Investigadores de la Academia de Ciencias de Morelos, con apoyo del Instituto de Ingeniería de la UNAM, evidenciaron las omisiones y fallas en el Estudio de Impacto Vial y la Manifestación de Impacto Vial presentados por la empresa Wal-Mart para construir un supermercado ubicado justo en la glorieta de Tlaltenango. En rueda de prensa, Flora Guerrero Goff, de Guardianes de los Árboles, y Eduardo Ramos Mora, integrante de la Academia de Ciencias de Morelos e investigador del Centro de Investigación de Energía, señalaron que durante las pasadas mesas de diálogo entre vecinos de Tlaltenango, ambientalistas, académicos y representantes de la empresa Wal-Mart de México, con la presencia del alcalde Manuel Martínez Garrigós, y el secretario del ayuntamiento, Rodrigo Gayosso, se acordó de forma unánime que tanto el Estudio de Impacto Vial (EIV), como la Manifestación de Impacto Ambiental (MIA) del proyecto de Superama Wal-Mart, en Tlaltenango, fueran sometidos a una valorización por investigadores académicos especialistas en el tema, mismos que evidenciaron que los datos de campo no son suficientes como para llegar a una conclusión razonablemente fuera de duda, pues se necesita mucho más trabajo de campo, según concluyeron ingenieros de la UNAM.

La Jornada, (Raúl Morales Velásquez).

www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/89793-graves-omisiones-y-fallas-en-proyecto-del-supermercado-en-tlaltenango

Nacional:

“Disminuyen familias biparentales”

En México se vive una realidad social de la que los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación no pueden cerrar los ojos. Las familias formadas por papá, mamá e hijo no son todas en el país, lo cual es un reflejo y reconocimiento de que existen otras formas de organización familiar, señaló la Red por los derechos sexuales y reproductivos en México. Cifras del Consejo Nacional de Población –recabadas por organizaciones no gubernamentales en 2009– precisan que las familias nucleares (formados por padre, madre e hijos) han experimentado una disminución a nivel nacional, al pasar de 74.5 por ciento del total de hogares en 1990 a 68.9 en 2005. Según su reporte, entre los cambios en la estructura familiar destaca que los núcleos de padre y madre con hijos pasaron de 57.8 a 50.9 del total de hogares; la proporción de parejas sin hijos aumentó de 6.7 a 8.6 por ciento, y se presentó una tendencia creciente de los hogares monoparentales, de 10.0 a 10.3.

La Jornada, p.38, (De la redacción).

“Avaló la Comisión Federal de Competencia que NGA informara tarde sobre compra de Mexicana”

El Nuevo Grupo Aeronáutico (NGA), que encabeza Gastón Azcárraga, se hizo de las acciones de Compañía Mexicana de Aviación (CMA) y 16 empresas que la integran, en una operación que fue notificada fuera de tiempo a la Comisión Federal de Competencia (CFC), por lo que conforme con lo establecido en la Ley Federal de Competencia Económica (LFCE) la empresa debió haber sido castigada con una multa máxima de 400 mil veces el salario mínimo vigente. En cambio, el regulador fijó una multa de 275 mil 666 pesos y aprobó que todas las empresas de Mexicana pasaran a NGA por considerar que la transacción consistió en una reestructura dentro del mismo grupo, con lo que no habría afectación alguna a la competencia y libre concurrencia.

La Jornada, p.25, (Miriam Posada García).

“Asignaciones de prisa ante la emergencia”

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) ha celebrado de octubre de 2009 a marzo pasado al menos 505 contratos con empresas privadas, por más de mil millones de pesos, para suplir la prestación del servicio de energía eléctrica que otorgaba Luz y Fuerza del Centro (LFC), revela la paraestatal en el recurso 3443/10 del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI). En comparecencia ante la comisionada ponente de dicho recurso, María Elena Pérez-Jaén, funcionarios de la CFE afirmaron que todas las contrataciones son trimestrales y se asignan de manera directa, ante la emergencia de brindar el servicio.

La Jornada, p. 2, (Elizabeth Velasco C.).

“El SME sigue organizando huelga general de pagos”

A la par de las negociaciones que lleva a cabo el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) en la Secretaría de Gobernación para encontrar una salida al conflicto, la organización ha comenzado una serie de asambleas de usuarios con el propósito de acordar con diversas colonias una huelga de pagos contra la Comisión Federal de Electricidad (CFE), debido a los abusos y requerimientos excesivos por el servicio. El SME detalló que se han intensificado esas asambleas, convocadas por trabajadores del gremio, en las cuales uno de los objetivos es alertar a los usuarios sobre los riesgos que implican los medidores de prepago que la CFE está instalando.

La Jornada, p. 3, (Patricia Muñoz Ríos).

“Aumenta en Juárez índice de homicidios”

Ciudad Juárez, Chih., 15 de agosto. El índice de homicidios perpetrados en Juárez ha crecido en 44 por ciento, del primero de enero al 14 de agosto pasados, en comparación con las cifras registradas durante el mismo periodo de 2009, a pesar de los operativos con miles de soldados y policías que han impulsado los tres niveles de gobierno desde marzo de 2008 para combatir a la delincuencia organizada en la entidad.

La Jornada, p.10 (Rubén Villalpando).

Internacional:

“Barack Obama nada en aguas contaminadas por el derrame de BP”

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, junto con su hija, Sasha, nadó en aguas de la costa de esta ciudad del litoral del Golfo de México que fueron afectadas por el derrame de crudo causado por la explosión y posterior hundimiento de la plataforma Deepwater Horizon de la trasnacional British Petroleum (BP) el pasado 20 de abril. El mandatario estadounidense cumplió lo prometido de nadar en aguas de las costas del Golfo de México, en un intento por demostrar que no están contaminadas y que las playas están listas para recibir turistas.

La Jornada, p.27, (Dpa y Afp).

“Seúl propone plan para reunificar las dos Coreas”

Corea del Norte amenazó hoy a Corea del Sur con el más severo de los castigos por los ejercicios militares en gran escala que junto con Estados Unidos iniciarán este lunes, y que fueron considerados como acciones destinadas a una invasión militar. El presidente sudcoreano, Lee Myung-Bak, advirtió que Corea del Sur no tolerará provocaciones militares, y propuso un plan de tres puntos para lograr la reunificación de la península. La primera fase del plan consiste en crear una comunidad de paz después de que la península sea librada de armas nucleares. El segundo paso sería formar una comunidad económica en la que ambos trabajarán para llegar a una integración económica. Finalmente, se establecería una comunidad de nación coreana. Eventualmente se retiraría la muralla (que supone los sistemas diferentes) y se establecería una comunidad que garantizaría la dignidad, la libertad y los derechos básicos de todos los individuos.

La Jornada, p.28, (Afp y Dpa).

“Israel retira muro en el sur de Jerusalén”

Israel comenzó hoy la remoción del muro de concreto de 600 metros de largo que instaló hace nueve años en las afueras del barrio de Gilo, en el sur de Jerusalén, a causa de los reiterados ataques y disparos desde la aldea palestina de Beit Jalla, al otro lado de la frontera. La acción tuvo lugar después que el ejército concluyó que ya no existe la amenaza de casi una década de francotiradores y de fuego de mortero contra residentes israelíes en el vecindario. Soldados y trabajadores empezaron a retirar 800 segmentos de concreto que cubrían cerca de 600 metros a lo largo de una colina en Gilo frente a Beit Jalla, que se encuentra a un lado de Belén y está bajo control de la Autoridad Nacional Palestina (ANP); el desmantelamiento concluirá en dos semanas.

La Jornada, p.28, (Reuters, Xinhua y Afp).

“Lluvias devastan tierras paquistaníes; urge ayuda: ONU”

El secretario general de la Organización de Naciones Unidas (ONU), Ban Ki-moon, aseguró hoy durante su visita a Pakistán que las inundaciones que arrasaron el país hacen necesaria una ayuda sin precedentes de la comunidad internacional, mientras el hambre comenzó a cobrar las primeras víctimas mortales. He visto muchos desastres naturales en el mundo pero nada como esto, dijo Ban después de ver desde el aire las zonas afectadas y haber visitado un campo de refugiados acompañado del presidente de Pakistán, Asif Ali Zardari. La ONU solicitó a los países miembros 460 millones de dólares para asistir a los millones de desplazados. Sin embargo, hasta ahora sólo se cuenta con compromisos por 20 por ciento de esa cantidad.

La Jornada, p.29, (Dpa y Afp).

“EU: operan en 494 jurisdicciones programas similares a ley Arizona”

Al menos 494 jurisdicciones en Estados Unidos operan programas similares a la criticada ley SB1070 de Arizona, que violan los derechos civiles al promover la detención de individuos solamente por su perfil racial. Los programas, conocidos como Comunidades seguras (Secure Communities) y creados por la Oficina de Migración y Aduanas (ICE, por sus siglas en inglés), escapan del escrutinio público debido a que operan a nivel local, y a que oficialmente establecen que no se puede detener a alguien por su aspecto. El objetivo del programa es identificar entre los inmigrantes en Estados Unidos aquellos que representen una “alta amenaza” a la seguridad nacional y deportarlos a sus países de origen. La gran mayoría de las personas deportadas mediante Comunidades Seguras, 79 por ciento, no son criminales o fueron detenidos por faltas menores o administrativas. Basados en información de ICE, los organismos también concluyeron que en las comunidades donde opera Comunidades seguras “policías sin escrúpulos pueden detener y arrestar a una persona basada sólo en su apariencia”. Pese a que viola sus propios objetivos, ICE ha expandido Comunidades Seguras e manera meteórica, pues a principios de año operaba en 116 jurisdicciones de 16 estados, y ahora funciona en 494 jurisdicciones de 27 entidades, según cifras oficiales.

La Jornada Morelos, p.8, (Agencias).